

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 5 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El Noticiero Sevillano

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director
Teléfono número 290

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

AÑO V.—NÚM. 1.646 ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO Lunes 11 de Octubre de 1897

FERNANDEZ Y COMPAÑIA
GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10
IMPORTANTE PARA LAS FAMILIAS
Estos conocidos almacenes tienen establecida una sección de ventas al detall donde expenden toda clase de tejidos en seda, lana, hilo y algodón...

—Si, la mujer tambien, aunque tan solo la haya visto de lejos.
—Bondel se encogió de hombros, y Matilde, indignada al notar la actitud de su esposo, exclamó:
—Pues bien; esa mujer engaña a su marido!

—No veo en qué pueda afectar eso a la honra de un hombre.
—¿No lo ves? ¡Pues peor para tí!
—¿Acaso se deshonra un hombre porque le hagan una traición ó porque le roben?
—Eso es un escándalo público!
—Pero quién afirma semejante cosa?
—Todo el mundo! ¡Eso se conoce a la legua!

El marido se quedó solo en el comedor. Aquella risa insolente y provocativa le había producido una alarma singular.
Triste y pensativo, buscaba Bondel en el recuerdo de sus antiguas relaciones, si en tiempos pasados Matilde había mostrado predilección por alguno de sus amigos.
Recordó tambien que Matilde rió al fin con Ricardo sin saber por qué, y al intentar él mismo arreglar la cuestión, le dijo su esposa: «Cuando veas a ese hombre dile que no quiero ni tener noticias tuyas...»

Bondel se encaminó a la estación, tomó su billete, subió al coche y cuando el tren estuvo en marcha, se asustó al pensar en la inmediata realización de su proyecto.
Al llegar a París se dirigió a casa de su amigo, el cual al verle exclamó sorprendido:
—¿Tú aquí, Bondel!
—Sí, he venido a hacer varias compras y he querido subir a estrecharte la mano.
—¿Cuánto me alegro! Y tu mujer, ¿cómo sigue?
—Bien. Y, a propósito de Matilde, has de saber que ya no está enojada contigo, pues esta mañana me ha hablado de tí en términos amistosos.

—¿Está la señora?—preguntó éste a la criada.
—Sí, señor.
—Dile que bajé en seguida.
Y los dos amigos esperaron sentados en dos butacas, embargados por la emoción y deseos de retirarse a toda prisa antes de que se presentase la persona temida.
Abrióse de pronto una puerta y preséntose Matilde en el umbral.
Ricardo se levantó, y adelantando el paso se acercó a la esposa de su amigo y exclamó:
—Señora... soy yo... Dítpenseme usted si me he atrevido... ¿Me perdona usted?... Bruscamente y como movida por un impulso natural, se dirigió Matilde hacia Ricardo con las dos manos tendidas. Y cuando tuvo entre ellas las del recién llegado, le dijo con una voz dulce, tierna, desfallecida y quebrada por la emoción, con una voz que su marido no le conocía:
—¡Ah, Ricardo! ¡mi hijo mío! ¡Qué satisfacción tan inmensa acaba usted de proporcionarme!

MODAS



Modelo de camisa de noche.
Se hace de batista plegada por derecho; el delantero especialmente va muy fruncido.
El canesú es cuadrado y lleva festón de batista adornado como las hombreras y los puños de las anchas mangas con entredoses y encajes valencienenses.

Noticias locales

Ha salido para Villaharta el señor don Antonio Turmo, jefe regional del partido católico español. Le acompañan sus bellas hijas.
Procedente de Jerez de la Frontera, ha llegado a esta capital el señor marqués de Villamarta.
La empresa del teatro del Duque ha pedido a Madrid la zarzuela de los señores Jiménez Prieto y Quinto Valverde La torre de Babel con objeto de estrenarla a la mayor brevedad.
Esta obra sigue representándose según los periódicos de la corte con gran éxito en el teatro Romea.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)
Telegramas nacionales
Corrida suspendida.—Los niños sevillanos
León 10, 5 t. (Urgente.)
Ha sido suspendida la corrida anunciada para hoy, y en la que habian de estoquear los Niños sevillanos, por no llegar el ganado a tiempo.
El público está disgustado. Reina gran entusiasmo por conocer el trabajo de Reverte y Reondo.
Estos son vitoreados en la fonda.—Corresponsal.

Victoria de las Tunas

Horribles detalles
Madrid 10, 7-30 n.
La prensa americana llegada hoy trae horribles detalles de la entrada de los rebeldes en Victoria de las Tunas.
Las primeras personas atropelladas fueron las hermanas del excabecilla Vicente García.
Noventa y ocho voluntarios fueron inhumanamente mutilados.
Un vecino del pueblo, llamado Pedro Suarez, antes de morir a manos de los insurrectos, vió machetear a tres hijos suyos.
A otro vecino llamado Ramón Rubia le machetearon dos pequeños.
A la señora de Santana la colgaron por los pies, encendiendo una hoguera debajo y achicharrándola.
A la señora de Fernandez y dos hijos les cortaron la cabeza.
Al jefe de policía de Victoria de las Tunas, señor Machado, le cortaron las piernas y los brazos.
La viuda del doctor Tristan fué condenada a fuego lento, hasta que declaró dónde tenía el dinero.
Al sacristan Camilo le colgaron por los brazos, hasta que murió.
Tiene la prensa noticias de otros innumerables atropellos cometidos con mujeres y niños.

De Filipinas

Noticias del «Heraldo»
Madrid 10, 7-45 n.
El Heraldo publica noticias que dice son de origen autor.
«Las se asegura que en primeros de Abril las partidas filibusteras estaban encerradas en la parte meridional de Cavite. Trátase de dar al enemigo tiempo suficiente para reponerse. El sistema de guerra militar y aprender el sistema de la proclama que le conviene, como lo prueba Emilio recientemente publicada por los insurrectos que no cometen torpezas. Hoy pasean libremente por las provincias de Bataan, Zambales, Manila, Bulacan, Nueva Ecija, Pampanga, Laguna, Batangas y Tarlac.
El Katipunan trabaja para insurreccionar las islas Visayas, donde no existe ni un soldado.
Los rebeldes aceptan los combates, aun-

Los de siempre

Hablándonos del influjo que en el país tienen las órdenes religiosas y de lo que allí hacen y pueden hacer, díjome el señor Castillo que en Filipinas, como en todas partes hay emulaciones constantes y tenaces, indudablemente con plausibles anhelos, entre corporaciones similares y empeñadas en la misma santa cruzada contra la ignorancia y el paganismo.
Añadió que el sistema de enseñanza vigente en Filipinas ha de influir notablemente en la nacionalización, en la españolización de las islas; pues mientras unos educadores mantienen en sus discípulos en el estado y modo de ser allí seculares, otros despiertan en ellos afanes que los elevan del nivel de origen y los hacen sentir anhelos de dar a su espíritu y entendimiento un mas extenso campo de expariamiento y actividad. Los primeros solo apetecen el tradicional vivir humilde de sus mayores, los segundos aspiran a nuevos derroteros, sientense capaces de hacer lo que son y hacen los súbditos de España nacidos en otros dominios y admitidos al funcionamiento de la vida nacional, de la vida universal.
Algo nos dijo el señor del Castillo que los gobernantes debieran conocer acerca de los aludidos sistemas de enseñanza, y de las consecuencias que se siguen y pueden seguirse del estado y condición en que se halla colocado el clero indígena.

Impresión general

Todo es grave, delicado en Filipinas. Es necesario allí proceder con gran pulso, con mucha inteligencia, para cuando la guerra termine y empiece la obra de reconstituir la vida normal filipina.
Es menester enviar allí un general de energía, de grandes condiciones, que no esté gastado por largos años de activa intervención en nuestras fatigas nacionales. Hay que levantar en Filipinas el prestigio del castillo. Hay que robustecer el concepto de España entre los naturales; que la vean clemente en la paz, fuerte e invencible en el combate, con mano de hierro para los que pecan, con acentos de amor para los buenos.
Hay que variar radicalmente la organización político-militar-administrativa, llegando a una división en dos grandes distritos militares, en tres gobiernos civiles regionales (Luzón, Visayas y Mindanao), presidiéndolo todo un hombre de tanta capacidad como entereza, que ponga empeño decidido.

Preguntamos al señor del Castillo si era cierto que su libro El Katipunan había sido inspirado ó aconsejado por los frailes y lo negó rotundamente, afirmando que no ha tenido ni tiene con ellos relaciones, y que sus libros e informaciones son independientes resúmenes de sus personales estudios ó impresiones.

LA PRUEBA

Los esposos Bondel solían reñir por causas fútiles, y luego se reconciliaban con la mayor facilidad del mundo.
Antiguo comerciante, retirado de los negocios despues de haber adquirido una regular fortuna, había alquilado Bond al una casita en Saint Germain, en la que vivía con su mujer.
Una mañana del mes de Junio, durante el almuerzo, preguntó Bond a su esposa:
—¿Conoces a esos señores que viven en ese pabellón situado al extremo de esta calle?
—Sí y no—contestó Matilde Bondel.—Los conozco; pero no quiero tratarme con ellos.
—¿Por qué razón? Esta mañana encontré al marido en la terraza y hablé con él un rato.
—Pues debíste evitar ese encuentro, porque la gente sospecha de su honradez.
—Ya sabes—repuso Mr. Bondel—que de testigo a los calumniadores. Esos señores me son muy simpáticos.
—¿La mujer tambien?

que solo cuando están bien atrincherados, pues saben que, de otro modo, siempre les vencerán nuestras tropas.
Aconseja tambien Aguinado a los suyos en su proclama, que huyan delante de los nuestros para cansarlos y extenuarlos, lo mismo que hacen los cubanos.
Así—dice Aguinado—se llenarán los hospitales de enfermos españoles, la guerra se prolongará indefinidamente y España tendrá que rendirse por falta de recursos.
Dicen tambien las noticias del Heraldo que la moralidad ha renacido entre los rebeldes, envalentonados al ver que no se envían los refuerzos pedidos, convencidos por esto de que estamos agotados.
La prensa recuerda ahora la razón que existía al general Polavieja para pedir 20 batallones.

Un telegrama de Primo de Rivera

Madrid 10, 9-45 n.
En un cablegrama dirigido al gobierno por el marqués de Estella, comunica éste el estado del archipiélago, el sistema de gobernar y los planes que desenvuelve actualmente.
Así, sin presentar la dimisión, deja expedito el camino al gobierno para que acuerde lo que estime conveniente.
Sagasta asediado.—El marqués de Apeateguía.—Círculo carlista
Madrid 10, 10-20 n.

El señor Sagasta, asediado por los aspirantes a puestos públicos, se encerró hoy en su despacho hasta las seis de la tarde.
Ha conferenciado con él el marqués de Apeateguía.
Este ha pedido hora para conferenciar con el general Blanco.
El diputado carlista señor Barrio y Mier ha sido nombrado presidente del Círculo Carlista de Madrid, que se inaugurará a fines de semana.

Varias noticias

Madrid 10, 10-30 n.
El general Blanco embarcará en Santander.
Hoy ha conferenciado con los generales Azcárraga y Martínez Campos.
Indicase para secretario del gobierno general de Cuba a don Dionisio Las Heras.
Se han suspendido hasta nueva orden las maniobras militares que han de celebrarse en esta zona.
Se verificarán despues de la estancia del rey de Siam en esta corte.
Altos puestos en Cuba.—Weyler regresa
Madrid 10, 10-45 n.

El ministro de Ultramar desea que los altos empleados de Cuba gocen del beneplácito de los tres partidos de la gran Antilla.
Indicase al señor Capriles para gobernador de la provincia de Santiago de Cuba.
La Epoca dice que el general Weyler ha dispuesto que el primer vapor-correo de la Habana aplase su salida por dos días, para tomar pasaje.
La cruz de San Fernando a Weyler
Madrid 10, 11 n.

La prensa conservadora habla de que en el Consejo de ayer se propuso conceder al general Weyler la cruz de San Fernando, no recayendo resolución.
Añade que hace algunos meses el general solicitó que se abriera juicio contradictorio para obtener dicha cruz y que el expediente está ya tramitado.

Los republicanos

Cádiz 10, 11-55 n.
Ha regresado a Sevilla la comisión republicana que vino de ahí y que marcha muy satisfecha del resultado de su gestión en esta provincia.
El señor Enriquez Palés (don Luis), de la comisión, se ha detenido en Cádiz para asistir a una conferencia celebrada esta noche en el Círculo Republicano.
En esta conferencia ha leído doña Amalia Carvia un discurso sobre el tema «Deberes impuestos por nuestro siglo».
El señor Enriquez Palés ha disertado sobre política general, ensalzando de paso a Cádiz, a la mujer y a la unión republicana.
Los oradores han sido ovacionados.
En el Casino ha habido gran concurrencia, abundando las señoras.—Salido.

Un banquete

Madrid 11, 12-30 n. (Urgente.)
La colonia asturiana obsequiará con un banquete a don Félix Suarez Inclán.
Asistirán como conmensales los hermanos del festejado el general y el subsecretario de Ultramar.
Presidirá el banquete el señor Pidal.
Regreso de Weyler
Madrid 11, 1 madrugada. (Urgente.)
Dice que el general Weyler ha cableografiado a un íntimo suyo, diciéndole que embarcará mañana en unión del general Ahumada.
Weyler se propone pasar una temporada en las Baleares.
Despacho oficial de Cuba
Madrid 11, 1-30 madrugada. (Urgente.)
El último telegrama oficial de Cuba dice que, prosiguiendo los reconocimientos por la costa de la provincia de la Habana, se han encontrado otras 137 cajas de municiones. Firma el despacho el general Weyler.

En honor de Weyler

Madrid 11, 2 madrugada. (Urgente.)
Telegrafian de Palma de Mallorca diciendo que se ha celebrado allí una manifestación a la que han asistido muchos comerciantes y otros elementos, sosteniendo que es inmejorable la campaña del general Weyler en Cuba.
Acordóse telegrafiar al gobierno en este sentido.
Tambien se acordó abrir una suscripción para el general una espada de honor para ser entregada cuando llegue allí de regreso de Cuba.
Ultimamente un gran recibimiento de bienvenida al regreso de Cuba.

EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía
GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

MUEBLES

Se ha recibido un hermoso surtido de muebles de lujo extranjeros y del país en la casa

SIMÓN MARCO

Tarifa, 8 (junto a la Campana)
Recomendamos a nuestros lectores visiten dicho establecimiento, donde hallarán modelos sólidos y elegantes a precios baratísimos.
ENTRADA LIBRE

Edición de la mañana

LO QUE PASA EN FILIPINAS

Una interview interesante
(Nuestro estimado colega El Noticiero Universal, de Barcelona, publica la continuación y final de la interesante interview celebrada con el distinguido escritor don José María del Castillo al regresar éste de Filipinas en el último vapor-correo. Dice así:)

Un bando comentado
Preguntamos al señor del Castillo qué impresión había producido en Filipinas, en el elemento peninsular, el severísimo bando del general marqués de Estella conminando con terribles castigos a cuantos infringiesen los mandatos de la «ordenanza» y atentasen a las personas, y a la propiedad, etcétera, etc. de los naturales, y nos dijo que el efecto había sido triste, singularmente entre aquellos a quienes el bando más directamente se dirigía, y los cuales no han creído dar ni siquiera ocasión para severidad semejante. Sin embargo, como el bando parecía responder a un ansia entre los indígenas de ver que se les estima y protege, aun cuando nada tienen que temer precisamente de aquellos que a defenderlos y protegerlos han ido, los indígenas encontraron muy bien el bando.

Situación económica

—El cambio, al tipo en que se halla, nos decía el señor del Castillo, lo mata todo. Las concesiones hechas al Banco español filipino en reciprocidad de préstamos al Estado, han causado mal efecto en la opinión productora y mercantil, la cual entiende que dicho establecimiento de crédito no responde a su misión. El Banco solo vive y negocia con el Estado.
—Los negocios y el dinero están en poder de los chinos, de los alemanes, de los ingleses. Importa mucho, pero mucho, arreglar la cuestión económica. Su gravedad es casi tanta ó mayor que la de la insurrección. Usted no sabe los daños, los inmensos perjuicios que al ejército le ocasiona que los giros no estén a la par.
—Luego en Filipinas solo se vive de las pagas, no hay riqueza en el país...
—La riqueza del país está muerta en el centro de Luzón, en Cavite, en Bulacán, en Nueva Ecija... Allí no hay nada, por ahora. Todo está abandonado. Donde únicamente hay riqueza, y riqueza envidiable, es al Norte y al Sur de Luzón y en las Visayas.

Algo de administración

Las reformas introducidas y planteadas, política y administrativamente, en Filipinas, denuncian en sus autores una ignorancia completa de cómo se vive y de cómo se puede vivir en Filipinas. Nuestros legisladores de la madrileña plaza de Santa Cruz, Filipinas son gobernables y administrables como cualquiera provincia peninsular. ¿Y qué ha sucedido? Que las reformas han resultado ineficaces ó inútiles. Que el indio no sabe ni quiere saber nada de los dere-

chos que se le dan, de los nuevos deberes que se le imponen. Más diré: esas reformas son absurdas y peligrosas, aparte de su inutilidad.

Adición de la noche DE ACTUALIDAD

Los conservadores

La circular que el directorio del partido conservador acordó dirigir a los senadores, diputados y presidentes de los comités de dicha agrupación, está redactada en estos términos:

Madrid 8 de Octubre de 1897.

Sr. D. Muy señor nuestro: La situación que atraviesa el partido conservador, agobiado bajo el peso de una irreparable desgracia...

En la secretaría del ayuntamiento de Morón se halla expuesto al público el repartimiento de la tercera parte de los cupos de consumos, alcoholes, licores y sal y sus recargos autorizados correspondientes al actual año económico.

De esta manera, para nadie podrá ser ya ocasión de vacilaciones ni de dudas que el partido conservador, que tantos días de paz, de prosperidad y de gloria ha proporcionado a la patria bajo la dirección suprema de aquel insigne hombre de Estado...

Somos de usted con toda consideración afectuosos servidores Q. S. M. B. —Marcelo de Azcárraga.—El marqués del Pazo de la Merced.—Fernando Cos-Gayón.—Alejandro Pidal y Mon.

Esta circular fué ayer recibida por el jefe de los conservadores sevillanos, señor don Eduardo de Ibarra.

Segun nuestras noticias, dicho señor, reunirá inmediatamente el comité provincial del partido, para darle cuenta de ella y que se decida la actitud que se ha de adoptar.

No creemos aventurado predecir, dadas las corrientes que dominan, que el acuerdo unánime será el de reiterar a la representación suprema que las circunstancias han impuesto al partido, la adhesión de los que en Sevilla y en la provincia siguen la política trazada por el señor Cánovas.

Noticias locales

No se sabe aún cuándo entregará el gobierno el señor Leguina, porque tres veces ha teleografiado al ministro de la Gobernación pidiéndole el designe sucesor interino, y el señor Capdepón le ha contestado otras tantas que le agradecerá siga por ahora al frente de la provincia.

Desde hoy queda abierto en los altos del café del Comercio, sito en calle Cuna, la secretaría para inscribirse como socios del festival anunciado por la hermandad de las cigarreras, cuantas personas lo deseen, habiéndose señalado como horas hábiles las de ocho a diez de la noche, en días laborables y el de una a cinco de la tarde, los festivos.

Hemos leído un número del periódico El Siglo, que se publica en Bogotá, en el que se da cuenta de los agasajos de que en Sevilla fué objeto durante la primavera última el general colombiano don Rafael Reyes, que como se recordará permaneció en esta capital durante las fiestas de Semana Santa y feria.

Dice El Siglo que el general Reyes está sumamente agradecido a muchas personalidades sevillanas, entre las que cita a los señores barón de la Vega, Lastra, Diosdado y Benjumea. Y agrega que en Sevilla fué el general obsequiado con una comida por el señor Castellar.

Como nuestros lectores recordarán, no fué el gran tribuno quien hizo ese obsequio, sino su espléndido y opulento amigo, el señor Palomo, a quien por lo visto los americanos quieren privar de la única satisfacción que podrá reportarle el costoso viaje del eminente orador.

Se recuerda a los mozos excluidos en remplazos anteriores la obligación que tienen de presentarse en las zonas a pasar la revista mensual. Igual obligación tienen los que se hallan con licencia limitada y los de la segunda reserva, así como los que se han remitido a metálico.

Por la depositaria pagaduría de Hacienda de esta delegación se han satisfecho hoy 251.193'90 pesetas para atender a las distintas obligaciones del Estado en esta provincia.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de Fomento ha remitido a esta delegación dos libramientos consignados a favor de don José de la Flor.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar en el despacho del gobernador civil al director de El Programa, nuestro buen amigo don Francisco Ramos, que se halla casi por completo restablecido de su grave enfermedad. Celebramos de todas veras el restablecimiento, deseándole completo.

En la delegación de Hacienda se ha recibido para su aprobación el presupuesto ordinario de gastos e ingresos del ayuntamiento de Lora de Estepa.

Para ocupar la plaza que dejó vacante a su fallecimiento el vocal de la comisión mixta de reclutamiento, teniente coronel don Enrique González de la Portilla, ha sido nombrado por la autoridad militar el comandante de caballería señor Ugarte.

Ha renunciado el cargo de auxiliar de la escuela de niñas de la Algaba doña Pilar de Pablo.

Los ayuntamientos de Viso del Alcor, Estepa, Olivares, Peñarol y Castilleja de la Cuesta han ingresado en la caja de Instrucción pública las cantidades que adeudaban por obligaciones de primera enseñanza.

En el ayuntamiento de Viso del Alcor se verificará el día 5 de Noviembre la subasta de varias fincas rústicas y urbanas, embargadas a sus dueños por débitos al pósito de aquella villa.

En la secretaría del ayuntamiento de Morón se halla expuesto al público el repartimiento de la tercera parte de los cupos de consumos, alcoholes, licores y sal y sus recargos autorizados correspondientes al actual año económico.

En la secretaría de la comisión mixta de reclutamiento se presentarán los mozos Francisco Rodríguez Tristan, Antonio Diaz Vargas y José Domínguez Imbar para recoger los certificados de libertad de quintas expedidos a su favor.

Velasco, calle Francos, número 40, paga el oro a más precio que el que telegrafían de Madrid.

Ha quedado constituida en la siguiente forma la junta municipal de asociados de la villa de Lora del Río: Don José Cammona Borrego, don Juan Bancalero Borrego, don Juan Borrego Fernandez, don Juan Aguilera Cano, don Pedro García Cabezas, don Antonio Reina Fernandez y Francisco don Borrego Diaz.

El alcalde ha recibido una comunicación del presidente del Colegio médico, señor Chiralt, manifestándole debe restringirse la inobservancia de familias pudientes en el padrón benéfico sanitario, toda vez, que segun declaración de algunos facultativos, existen acogidos a los servicios médicos gratuitos ininidad de personas de posición relativamente acomodada.

En condonación ordinaria ha sido trasladado desde la cárcel de Utrera a la de esta capital el preso José Millán González. Se han recibido en este Gobierno civil para su aprobación, las cuentas municipales de Constantina, correspondientes al primer trimestre del actual año económico.

Procedente de Barcelona ha llegado a esta capital la distinguida señora doña Amalia Pacheco de Guerra.

En este Gobierno civil ha presentado don Francisco Martínez Romero, solicitud para el registro de una mina de hierro en el término del Pedroso, con el nombre de San Felipe.

Los ayuntamientos de Cazalla de la Sierra, Huevar y Marinaleda han remitido a este Gobierno civil estado estadístico de la oría caballar en dichas villas.

Desde el día 8 se halla abierta al público en la villa del Rubio la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales.

Por término de 15 días han quedado expuestas al público en la secretaría del ayuntamiento de Casariche las cuentas municipales correspondientes al periodo ordinario del presente año económico.

En el pasado mes de Setiembre se han registrado en La Roda seis nacimientos y cuatro defunciones.

Mañana marchará a Ayamonte, completamente restablecido de sus dolencias, y despues de haber permanecido aquí varios días, nuestro querido amigo don Antonio Galo Gomez.

Ha venido de Huelva, con objeto de tomar posesión del cargo de oficial cuarto de la intervención de Hacienda de esta provincia, don Narciso Puente y Wilke.

Por esta Capitania general se ha solicitado del ministerio de la Guerra, que el socorro de los regresados de Ultramar sea de una peseta en vez de 50 céntimos. Dicha petición es plausible y creamos será desde luego atendida por el general Correa.

Esta tarde ha practicado en el Prado de San Sebastián instrucción de batallón el primero del regimiento infantería de Granada.

Los individuos de las reservas y licencia limitada podrán pasar la revista anual durante el mes actual y Noviembre ante los alcaldes de los pueblos y el jefe de la reserva a que pertenezcan.

Entre las trece solicitudes presentadas al Ayuntamiento para obtener la plaza de contador de los fondos municipales, figuran las de los contadores de los ayuntamientos de Barbastro, Colmenar y Morón y de la diputación provincial de Zamora.

En la administración de loterías, Chicarreros, 20, Sevilla, pagan el oro a los mismos precios que en Madrid, y supera a todos los de esta capital en el cambio.

Desde Oviedo escriben a nuestro colega La Correspondencia de España: 'La bella cantante señorita Elena Fons, se ha despedido del público ovetense, interpretando las preciosas partituras de Leoncavallo y Mascagni, Los payayos y Cavalleria rusticana.

La Fons hizo las delicias del público en su delicioso papel de Colombina en Los payayos; pero donde lució en grande sus maravillosas facultades, fué en Cavalleria rusticana, donde dándole vida al hermoso tipo de Santuzza, arrancó multitud de aplausos; declaró con vigor y buena entonación, cantó con pasión e hizo sentir en la delicada romanza y en los dos duos con el tenor y el barítono, así como en la dramática escena

final, que hizo como una actriz consumada. Recibió infinitos obsequios de sus admiradores y hubo momentos en que el escenario se vió convertido en un bosque de flores, que eran arrojadas de todas las localidades del teatro.'

Han solicitado autorización de la Alcaldía para establecer verjas de sepulturas en el cementerio de San Fernando don Manuel Camargo y don José González.

Se han recibido en el Ayuntamiento los 100 ejemplares de la obra 'Frasas populares', de don Lope Barroso, adquirida por la corporación municipal.

El día 26 de los corrientes, a las doce de la mañana, se efectuará en las casas capitulares subasta de fincas de menor cuantía.

No anoche, como dice esta mañana, y por telégrafo, un periódico local mal informado, sino noches pasadas, en Málaga, al comenzar la representación de Las bravías, y sacar una enorme navaja, se infirió una herida de consideración en la mano derecha la tiple señorita Zaragoel. Varios artistas la auxiliaron, contentándole la hemorragia con un pañuelo. La simpática tiple continuó trabajando a pesar del percance.

Por error de caja apellidábamos ayer Rodríguez a don Luciano Vazquez, exdiputado provincial y jefe de los liberales de Trigueros.

Ha sido nombrado delegado militar en la comisión mixta de reclutamiento y remplazo de Sevilla el comandante de caballería don Ramón Ugarte Verdá.

La Dirección general del Tesoro público ha acordado autorizar al señor delegado de Hacienda para que disponga se satisfagan desde luego todos los libramientos de carácter no preferentes cuyas fechas de expedición alcancen hasta el 30 de Setiembre último, siempre que reunan todos los requisitos legales.

Hoy se han satisfecho al contratista de la falta Princesa de Asturias, con destino a la comandancia de carabineros de esta provincia, el importe de la construcción de la misma, 6.370 pesetas.

Por la caja de depósitos de esta delegación se ha satisfecho hoy 125.000 pesetas, segun libramiento del ministerio de Fomento consignado a favor del ingeniero director de las obras del puerto.

No es la mas benéfica para el Tesoro la forma en que se vienen expendiendo las cédulas personales por los recaudadores nombrados por el gobierno. El señor delegado debiera inspeccionar la cobranza de dicho impuesto y evitar el abuso que se hace de los padrones incidentales.

Ha tomado posesión del cargo de inspector técnico de la renta del timbre del Estado en esta región don Luis Beltran de la Peña.

El ayuntamiento de Pedrera ha remitido a esta administración de Hacienda copia del expediente instruido para la adopción de medios para hacer efectivo el encabezamiento de consumos reales y sal en el actual ejercicio.

Precios medios que han tenido en esta capital los principales artículos de consumo: trigo, quintal métrico 28 pesetas; cebada 24, habas 18, maiz 17, garbanzos, kilogramo 0'70, judías 0'58, patatas 0'15, miel 1'25, cera 4'50, carne de vaca 1'60, idem de cerne 1'20 aceite de oliva, litro 1'25, vino común 0'75, aguardientes 1'25.

Algunos políticos han recibido telegramas de Madrid en los que se confirma el nuestro, de anoche, relativo a las gestiones que se hacen para que sea variado el nombramiento de gobernador civil de la provincia y venga el señor Laá en vez del señor Madrid-Dávila. Parece que aun cuando el nombramiento de este fué acordado en Consejo de ministros pudiera muy bien haber variación.

Está reputada como la mejor de todas las conocidas para las enfermedades nerviosas y del corazón, el Agua de Azahar de la Cruz del Campo de Sevilla.

La Gaceta de ayer publica una real orden anunciando a concurso de mérito la cátedra de lengua árabe vacante en esta Universidad.

Ha marchado a Granada el teniente de alcalde don Rafael Laffite, encargándose del despacho de la tenencia novena el señor Sanchez Pineda.

Los mozos que a continuación se expresan se presentarán en la secretaría municipal para asuntos de quintas: Antonio Ramos Sanchez, José Vedriel Villares, José Cambalzo Herrera, Manuel Portillo Espinar, Ricardo Gonzalez Rios, Antonio Plasencia Sampedo. Todos son del distrito de Triana.

La comisión especial de Aguas se ha reunido esta tarde en el Ayuntamiento durante la sesión hasta bien entrada la noche.

Está ya terminada la estátua de Mañara, que ha de colocarse en el jardín existente frente a la Caridad. Puede verse en calle Peral, número 21.

Hoy ha presentado la dimisión de su cargo el jefe de policía de esta capital señor Valenzuela.

En la fábrica de envases y cubos de don José Julia, Florida, 3, se galvanizan todos los objetos de hierro que quieren hacerse inoxidables.

Ya hace tiempo que la brea, producto empírico es indigesto ha caído en el desdén que merecía; ilegale ahora la vez a las emulsiones de aceite de hígado de bacalao, que no bastan a sostener reclamos diarios; la razón es que cada uno sabe la pobreza de las tan careadas emulsiones, en aceite mientras que el Morrhuol Chapoteau contiene los principios activos del aceite moreno, el más rico en materias medicamentosas y representa 25 veces su peso de aceite.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Chuletas de ternera a la milanesa

DINERO

En la acreditada casa de préstamos de la calle O'Donnell, 26, se facilitan cuantas cantidades se necesiten, desde el 9 por 100 anual, con arreglo a la tarifa especial que en la misma se exhibe.

Vista esta se comprende que a pesar de los cuantiosos gastos del local se facilitan los préstamos con más beneficio que en ningún otro establecimiento semejante.

La confianza reiterada del público hacia esa casa es correspondida por el dueño ofreciendo garantías y dando facilidades para los pagos.

Doña Ana Escudero Y CARRILLO DE ESCUDERO FALLECIÓ a las tres de la tarde de hoy Su esposo D. Ricardo Escudero, su madre doña Josefa Carrillo, hija, tios D. Juan Escudero y doña Isabel Carrillo, primos, don José Morales y doña Francisca Rueda, director espiritual D. Manuel Alvarez Franco y demás parientes, ruegan a sus amigos...

Noticias religiosas

Se encuentra en Marchena dirigiendo ejercicios espirituales el reverendísimo padre provincial de los Capuchinos fray Ambrosio de Valencia.

Santos de hoy.—Santa Plácida, mártir, y San Nicasio.

Santos de mañana.—Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza; santos Félix y Cipriano, mártires; San Serafín, confesor, y San Valfrido el Afrado, obispo y confesor.

Liturgia.—El oficio y misa son de la Conmemoración de Nuestra Señora del Pilar, rito doble de primera clase con octava, color blanco.

Cultos.—En la parroquia de San Andrés, a las ocho, misas en honor de San Antonio y Santa Ana, y en honor de esta en la parroquia de Onium Sanctorum, y ejercicios en la parroquia de San Esteban.—En la parroquia de San Pedro continúa el triduo a Nuestra Señora del Pilar en la forma anunciada ayer.—Continúa la novena a Santa Teresa, en la parroquia del Sagrario, predicando don Manuel Hernandez Silva.—Continúan los ejercicios del mes del Rosario en la forma anunciada ayer, predicando en la iglesia de religiosas de Madre de Dios el reverendo padre Velasco.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Pedro.—Indulgencia plenaria visitando la capilla de Nuestra Señora del Pilar en la parroquia de San Pedro.—Indulgencia plenaria visitando la iglesia de religiosas Capuchinas o Capuchinos, por ser día de San Serafín de Montegrano.—Dos indulgencias plenarias visitando la capilla de Nuestra Señora del Pilar en la parroquia de San Pedro, y otra este día o cualquiera otro de su octava.

LA VIRUELA

Continúa desarrollándose con alguna intensidad, tanto en la capital como en los pueblos de la provincia. Ayer ocurrieron en esta capital, que se tenga noticia, las siguientes invasiones:

En la casa número 8 de la calle de la Salud, Felipe Llesemo, y en la de Arrebolera, 5, Dolores Ramirez.

En el Coronil la enfermedad continúa haciendo verdaderos estragos. Puede decirse que es la población que ha sido mas castigada. Desde el mes de Mayo último no pasa día sin que se registren varias invasiones y no pocas defunciones. En esta villa se ha presentado la enfermedad con carácter epidémico. La junta local de Sanidad de aquella villa ha acordado suspender los partes diarios de los facultativos hasta que el gobernador civil dicte las medidas que se han de adoptar para contrarrestar los efectos de la terrible enfermedad.

En Lebrija ocurrieron ayer cuatro invasiones y tres defunciones. En el Castillo de las Guardas, una defunción.

En este pueblo la enfermedad presenta caracteres benignos.

Tribunales

Jurado suspendido Por falta de número suficiente de jurados se ha suspendido hasta mañana la vista de la causa señalada para verse hoy ante la sección tercera y el Jurado de Estepa, seguida por violación, contra Teodoro Arias. Despues de suspendido el acto se hizo un sorteo supletorio, para completar el número de los jurados. Monedas falsas La sección primera se ha constituido con los jurados del partido de Sanlúcar la Mayor para ver y fallar la causa instruida por expedición de monedas falsas, contra Juan Guerrero. Se comenzó el juicio y se practicó la prueba, sosteniendo el fiscal sus conclusiones provisionales, como asimismo el defensor del procesado, que interesó un veredicto absolutorio. El Jurado dió veredicto de inculpabilidad y el tribunal de derecho dió sentencia, absolviendo al procesado. Por hurto La sección segunda ha visto una causa del juzgado de Carmona, por hurto, contra Juan Miguel Fernandez, para el que pedía el fiscal dos meses y un día de arresto mayor, y su defensor señor Lopez Cepero, la absolucíon libre.

Señalamientos para mañana Criminal. Sección primera. Juzgado de Casalla. Juan Francisco Arias. Tentativa de robo. Sección segunda. Carmona. Juan Miguel Fernandez, por insultos. Otra de San Vicente por hurto, contra Juan Lozano y otros. Sección tercera. Osuna. Antonio Ramirez y otro, por disparo. Sala de lo civil: autos seguidos en el juzgado del Salvador de esta ciudad, a instancia de don José Cipriano Caamaño y Ferrer como cesionario de don Francisco Gil Mariano, contra don Emilio Herrera y Rodríguez a virtud de la apelación interpuesta por este, de la sentencia dictada en primera instancia. La defensa del Herrera está a cargo del letrado don Ensebio Carlos y Mantilla.

Señalamientos para mañana Criminal. Sección primera. Juzgado de Casalla. Juan Francisco Arias. Tentativa de robo. Sección segunda. Carmona. Juan Miguel Fernandez, por insultos. Otra de San Vicente por hurto, contra Juan Lozano y otros. Sección tercera. Osuna. Antonio Ramirez y otro, por disparo.

Sala de lo civil: autos seguidos en el juzgado del Salvador de esta ciudad, a instancia de don José Cipriano Caamaño y Ferrer como cesionario de don Francisco Gil Mariano, contra don Emilio Herrera y Rodríguez a virtud de la apelación interpuesta por este, de la sentencia dictada en primera instancia.

La defensa del Herrera está a cargo del letrado don Ensebio Carlos y Mantilla.

AYUNTAMIENTO

Comisión especial de Aguas En la sesión celebrada esta tarde bajo la presidencia del señor Laraña y asistencia de los señores Sanchez Pineda, Esquivia Molero, Gonzalez Meneses y otros, se acordó entre otros extremos de escaso interés, que el Ayuntamiento nombre en sesión próxima el árbitro que en unión de los nombrados por la Sociedad Económica Real patronato, sindicato de los propietarios y empresa de aguas fijar la equivalencia entre la paja de agua y el metro cúbico.

Conseguida esta equivalencia se ha dado un gran paso para la entrega del acueducto de Santa Lucía y servicio de aguas a la empresa que por la escritura de 1882 está obligada a hacerse cargo de ella.

Sección judicial

Como ya hemos anunciado en estas páginas al expresar las guardias nocturnas los juzgados de instrucción durante el presente mes de Octubre, en esta semana corresponde al juzgado del Salvador, que componen: don José García Velasco, juez municipal e interino de instrucción, que habita en la calle Jesús, número 13; don Francisco Marchena, habilitado por don Francisco Mata, escribano de actuaciones, reside en Santa Paula, número 2; y don José Lobo Escobar, médico forense, cuyo domicilio es Jimenez Enciso, número 1, principal. Hoy se ha suspendido, para continuarse mañana, la vista de la tercera en juicio declarativo que se viene celebrando ante juez del Salvador por los abogados señores García Campos y Gutierrez Espinar en representación de las partes don Belarmino Misa y don Rafael Escobar, respectivamente. Con este son tres los días que llevan letrados informando en la indicada causa de autos. El servicio semanal en cada uno de los juzgados ha correspondido hoy a los escribanos siguientes: Don José Bergali, en el juzgado de Magdalena. Don Rafael Mejías, juzgado del Salvador. Don Carlos Molini, juzgado de San Vicente. El juzgado de la Magdalena se ha constituido hoy en el Hospital central para denegar la traslación del cadáver de una mujer que falleció repentinamente al entrar a aquel establecimiento, donde ingresó el fin de curarse.

Repartimiento de negocios

Hoy se han repartido los siguientes: Pudentes.—Una preparación de elección de mayor cuantía para el cobro 19.525 pesetas a instancias de don Benigno Abascal y Mantea, que ha correspondido al escribano don Rafael Mejías. Un expediente a instancia de don Juan Béjar y Ruiz sobre obtención, para sí y sus hermanos, de la declaración de herederos bienes de su señor padre, que correspondió al señor Chiclana. Pobres.—Una información a instancia de doña Reyes Gutiérrez y Jimenez, sobre pobreza, que correspondió al escribano don Manuel Moreno. Un exhorto del juzgado de Fregenal de la Sierra, procedente de autos, a instancia de doña Francisca García, el que ha correspondido a la escribanía de don Manuel de Jesús Miguel.

Juicios verbales apelados

Procedente del juzgado municipal de Salvador se ha apelado un juicio a instancias de doña Rosarío Gordillo y Treña contra don C. del V., cuyo juicio ha correspondido a la escribanía de don Manuel de Jesús Miguel.

Señalamientos

Juzgado del Salvador En el juicio declarativo de menor cuantía entre don Emilio Vidal Cruz y doña Basilia Sainz de Trueba, se han señalado las diligencias de prueba de confesión y testimonio para los días 23, 25 y 27 del corriente mes. En el juicio de faltas en grado de apelación entre Antonia Muñoz y Catalina Bené, se han señalado la comparecencia y previene el artículo 977 del Enjuiciamiento criminal para el 20 del corriente a las doña Cabello Rodríguez y don Manuel Siviñanes, otros, se suspendió la vista decretada por hoy lunes, señalándose para el miércoles a las doce.

Registro civil

Inscripciones hechas ayer en los registros correspondientes a los juzgados de esta capital:

Nacimientos Salvador... 3 varones y 2 hembras San Vicente... 2 y 4 Magdalena... 0 y 0 San Roman... 0 y 5 Total... 5 y 11

Defunciones Salvador... 4 varones y 3 hembras San Vicente... 3 y 5 Magdalena... 3 y 4 San Roman... 10 y 5 Total... 20 y 17

La sección segunda ha visto una causa del juzgado de Carmona, por hurto, contra Juan Miguel Fernandez, para el que pedía el fiscal dos meses y un día de arresto mayor, y su defensor señor Lopez Cepero, la absolucíon libre.

BAJAS
ocurridas en el ejército de operaciones
DE LA ISLA DE CUBA

(CONTINUACION) Batallón de infantería de Barbastro; soldado José Arcoes Ginés, del vómito; batallón de San Quintín; soldado Tomás Baitque Allosa, del vómito; artillería: soldado Lázaro López Saez, del vómito; sanidad militar: soldado Salvador López Martín, del vómito; batallón de infantería de Valencia: soldados Casiano Lorenzo Hernández, Antonio Turial Bacillo, del vómito; Jenaro Pérez Fernández y Manuel Brasales Rodríguez, de enfermedad; batallón de María Cristina; soldados Lorenzo Pons Besafan, Zacarías Sánchez San José, del vómito; José Martínez Aleman, de enfermedad; batallón del Rey: soldados Ramón Pérez Díaz, Rogelio Sánchez Arillana, Sebastián Anguila Pujada y Blas Rodríguez Lozano, todos del vómito; batallón de Saboya: soldados Hermenegildo Carrasoz, Francisco Morcillo Torres, Antonio González Tortosa, José Espinosa Torres, Félix Carmona Parra y José Berge Ruiz, todos del vómito; batallón de las Navas: soldados José Garrido Vicoda, José Ferris y Francisco Carrión Alós, del vómito; batallón de Cuenca: soldado Paulino Fernández, de enfermedad; batallón de Canarias: soldado Juan Castro Martínez, del vómito; caballería de María Cristina: soldado José Torres Cardona, del vómito.

de capa y un recorte, hilándose de rodillas. Pasan al segundo tercio y salen a parear José Peña (a) Peña y Antonio Ramírez (a) Cuco, colocando el primero un par abierto y delantero y el segundo un magnífico par de frente que les valieron palmas y música. Cambiada la suerte toma los ayos el referido diestro Manuel Pavón, y después de saludar a la presidencia y al médico titular don Enrique Morón, se fué en busca del burro, dándole ocho pases entre naturales, redondos y de pecho, cuadra y cita al volapié desde corto para una estocada en las agujas que hizo innecesaria la puntilla. El diestro fué sacado en hombros de la plaza, siendo obsequiado con música y aplausos. El trabajo de este novel diestro ha sido muy elogiado por los inteligentes. El médico titular le regaló una caja de habanos. El resto de la capea transcurrió sin novedad. Entre otras personas distinguidas hemos visto a los señores don Jacobo Sánchez Bocabrega, don Juan Florindo, don Ramón Ferrero, don José Peralta, don Manuel González Galan y don Jacinto Pardo, a quienes acompañaban los señores don Antonio y don Manuel Pérez Tinao, don José Alfaro Blanco, don Manuel y don Estanislao Asian Ruiz y otras personas caracterizadas. A mas vimos a los señores don Enrique González, don Antonio Siles Quintas, don Manuel Fernández Santa Cruz, don Rafael González y otros muchos. Mañana se jugará ganado de don Antonio Campos Ruiz.—El corresponsal.

Construcciones navales

Segun noticias comunicadas a un colega por el capitán de fragata don Fernando Villamil, en los astilleros del Ferrol se trabaja con gran actividad en los cinco buques de guerra que en él se construyen. El crucero de 6.000 toneladas Reina Regente, cuya quilla se puso en el pasado Marzo, está ya bastante adelantada en los trabajos que se hacen en grada. Dichos trabajos, segun el indicado marino, adquirirán mayor impulso cuando se resuelva por el ministerio del ramo la clase de máquinas que habrán de ponerse en dicho buque. Tambien adelantan los trabajos de armamento en el acorazado de 7.000 toneladas Cardenal Cisneros, botado al agua en Marzo. Espérase que el blindaje y la montura de máquinas, que se está llevando a efecto con bastante actividad, permitirá que el Cisneros quede listo en Agosto del próximo año. El cañonero torpedero de 800 toneladas María de Molina, que, como los del mismo tipo Don Alvaro de Bazan y Marqués de la Victoria, construye la casa Vila de la Graña, está haciendo pruebas de máquinas estos días. Las pruebas terminarán en la próxima semana. Los dos últimos buques citados montan actualmente sus máquinas. Segun ha dicho el señor Villamil, ambos cañoneros torpederos podrán estar terminados en el próximo mes de Febrero.

Dos-Hermanas

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) 11 Octubre 1897. Ha salido para Chiclana el señor don Jesús de Gramercast, acompañado de su distinguida señora. —Ha regresado de Chiclana nuestro querido amigo don Ricardo Vaileres del Villar. —Se encuentra de temporada en esta pintoresca villa la distinguida familia de Apollinar. —Se encuentra enfermo el hijo de nuestro compañero don M. Valera García. —Se da como probable que ocupará la presidencia del ayuntamiento de esta villa el jefe de los liberales don Francisco Valera Aguilera. —Desde hace unos días ha refrescado grandemente la temperatura.—El corresponsal.

Noticias de Azuaga

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) 10 Octubre 97. Por iniciativa del alcalde don Ricardo Montero de Espinosa se están colocando los pararrayos que necesitaban las Casas Consistoriales y escuelas de niños. Del mismo modo por mandato del alcalde se están

Capellanes de la armada

El provicario general castrense y obispo de Sión, por edicto de 5 del actual, convoca a oposiciones para proveer en su día, por turno y conforme ocurran vacantes, diez plazas de capellanes segundos de la armada.

- Los ejercicios de oposición consistirán: 1.º Examen de Teología moral por espacio de 30 minutos. 2.º Idem de Teología dogmática é Historia eclesiástica, que durará igual tiempo. 3.º Idem de Hermenéutica, Patología y Oratoria Sagrada, ó bien de Derecho canónico, por el mismo tiempo. 4.º Una disertación en latín por espacio de media hora, con puntos de 24, sobre el tema dogmático que tocare en suerte, y contestación á los argumentos, de 15 minutos cada uno, que le presenten dos de los aspirantes. 5.º Un discurso en castellano, por espacio de 30 minutos, sobre el tema de los Evangelios que la suerte designe. Tambien se tendrán en cuenta los informes acerca de la vida y costumbres de los aspirantes.

Guardia civil

Servicios prestados por la de esta comandancia: La del puesto de Alanis sorprendió anoche en una taberna de la calle Triana de aquella villa, á tres sujetos que se entretenían en jugar á lo prohibido. Dichos sujetos quedaron á disposición de aquel juzgado municipal. —La de Coria del Río ha detenido á José Racero Espino (a) Lechero, por haber hurtado granadas en la huerta de Enmedio. —La de Mairena del Alcor ha rescatado un mulo que fué robado en término de Cabrera, el día 16 del pasado mes de Septiembre, á Joaquín Corredera. Dicho semoviente se hallaba en poder de José Jimenez Madrofal, el que lo había comprado en 257 pesetas al vecino de Linares Antonio Torres Lopez. Por conducir aceites sin las oportunas guías, segun dispone el bando de este Gobierno civil, ha detenido la benemerita en término de Alanis á tres sujetos que conducían cuatro fanegas y media del expresado fruto. —La de Bollullos de la Mitación ha capturado á Antonio Mora Salas, que en la noche del 2 del corriente causó varias lesiones á su vecino Antonio Moreno Salas (a) Charpa. El capturado ha ingresado en aquella cárcel á disposición del juzgado municipal de la expresada villa. —Por infracción de la ley de caza ha recogido una escopeta la guardia civil de Villamanrique, y otra de la de Las Cabezas, denunciando á los cazadores á los respectivos juzgados municipales. —Por pastoreo abusivo han sido denunciadas en Bollullos de la Mitación diez cabezas de ganado cabrío, y en Villamanrique 44 cabezas de igual ganado.

Sucesos

Ha ingresado en la prevención civil por haber robado unos zañones á José Mesa Chacón en las inmediaciones del pueblo de Santiponce, un sujeto llamado Antonio Ortega. —Esta madrugada ha sido detenido por el jefe de vigilancia señor Valenzuela y el inspector señor Cleman, Francisco Jacinto Vazquez (a) Calato, el que por el procedimiento de las tres cartillas timó la cantidad de 200 pesetas al vecino de Villalba Juan González García. —En la calle Mateos Gago tuvo la desgracia de dar una caída esta mañana un individuo, causándose una herida contusa en la región frontal, que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco. —Esta tarde fué conducido, para recibir curación, á la casa de socorro de San Lorenzo, un individuo que sostuvo pendencia con otro y resultó con varias contusiones en distintas partes del cuerpo. —En la calle de Tintores rieron dos individuos por cuestión de faldas, resultando uno de ellos con una herida contusa en la eminencia parietal. Fué curado en la casa de socorro de la plaza de San Francisco. —Dos vendedores de carbón, por motivos de la industria, vinieron esta tarde á las manos, resultando ambos lesionados; el uno con herida contusa en la región occipital y otro con varias erosiones en la cara. Fueron curados en la casa de socorro de la plaza de San Francisco y conducidos después á la prevención. —En la casa de socorro de San Lorenzo fué curado esta tarde un individuo que en pendencia con otro recibió una herida en la región mastoidea. Del hecho se dió el oportuno parte al juez municipal del tercer distrito. —En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué curado esta mañana de la fractura del brazo derecho que causó al dar una caída, un individuo. —En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué curada hoy una mujer que en pendencia con otra resultó con una herida contusa en el borde alveolar supe-

Noticias de la plaza de Sevilla

instalando timbres eléctricos en las oficinas y dependencias de la casa ayuntamiento. Don Francisco de la Vega, jefe de comunicaciones del distrito, auxiliado por don Victoriano Gomez y Rodríguez de Sanabria, es el encargado de dichas instalaciones. El joven letrado y secretario del ayuntamiento tuvo la amabilidad de mostrarnos todas las mejoras hechas en la casa de la villa, llamándonos principalmente la atención al orden con que ha clasificado los mil documentos allí existentes, el archivero-bibliotecario don Antonio García. —El ilustrado farmacéutico de esta villa don Ramón Ruiz de Huidobro ha desistido de dar su anunciada conferencia sobre los rayos X, en la tertulia literaria de Villafra de los Barros. —Se trata de hacer en esta una kermesse por varios jóvenes distinguidos de la localidad, para terminar con sus productos las reformas que se hacen en el templo parroquial. Es una idea digna de aplauso y que honra á sus iniciadores. —Nuestro buen amigo don Manuel Alejandro ha tenido la desgracia de perder á uno de sus hijos. Nos asociamos al dolor de nuestro amigo y le deseamos resignación cristiana suficiente á calmar su pena. —Los aranceles que para mercancías tiene la compañía ferroviaria de Peñaroya á Fuente del Arco son sin duda alguna muy crecidos, ocasionando con esto perjuicios de consideración al comercio. Dado el ilustrado criterio que preside siempre á la misma, y el bien que reportaría á todos los pueblos de la línea, sin que por ello entrase perjuicio alguno para la compañía, no dudamos atiende esta respetuosa indicación del pueblo de Azuaga que por mi conducto formula. Si, como esperamos, inspirada en el bien, la compañía reforma esos aranceles en el mismo sentido que están hoy todos los pueblos de la ría y el comercio de la región en general, le estarán reconocidos. —Se encuentra enferma con calenturas la niña Purita, hija de nuestro amigo don Ricardo Montero de Espinosa. Deseamos su pronto y completo restablecimiento.—Olaver.

Puerto de Sevilla Fases de la luna.—Cuarto menguante el día 18 á las 8'44 de la mañana. Octubre día 12.—Sol sale á las 6'8 de la mañana; pónese á las 5'25 de la tarde. Mareas Barra. Primera bajamar, 2'26 madrugada; primera pleamar, 3'35 tarde. Lisa. Primera bajamar, 5'14 mañana; primera pleamar, 6'16 tarde. Borrego. Primera bajamar, 5'59 mañana; primera pleamar, 7'1 tarde. Coria. Primera bajamar, 6'44 mañana; primera pleamar, 7'46 noche. Sevilla. Primera bajamar, 7'10 mañana; primera pleamar, 8'25 noche. Barra. Segunda bajamar, 9'45 mañana; segunda pleamar, 11'32 noche. Lisa. Segunda bajamar, 12'17 mañana; segunda pleamar, 2'27 mañana. Borrego. Segunda bajamar, 1'7 tarde; segunda pleamar, 3'12 madrugada. Coria. Segunda bajamar, 1'52 tarde; segunda pleamar, 3'57 madrugada. Sevilla. Segunda bajamar, 2'37 tarde; segunda pleamar, 4'42 madrugada. Movimiento de buques en el día de hoy: Entrados: vapor inglés Carleón, de Veuport, en lastre, para cargar mineral; vapor Cabo Nao, de Certe, con carga general; goleta Teresa, de Barcelona, con cemento; vapor inglés Nordson, de Londres, con maderas; vapor Nuevo Extremadura, de Marsella, con carga general; vapor Salvador, de Cadix, con carga general; vapor Velarde, de Amberes, con carga general; laud Juánita, de San Fernando, con sal; vapor Clérvana, de Marsella, con carga general; balandra Amalia, de Cadiz, con hierro. Salidos: Nuevo Valencia, con carga general, para Marsella; vapor Corzo, para Liverpool, con mineral; y laud San Francisco, para Estepona, con carga general.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. A las 7 y media, Carmela.—A las 8 y media, Colegio de Sanitas.—A las 9 y media, Agua azucarillos y apariciones.—A las 10 y media, Pepito Molaza. CAFÉ NOVEDADES.—Espectáculo dividido en tres secciones. Primera sección á las 8, segunda á las 9, tercera á las 10, compuesto de canciones españolas, couplets italianos y baile español-francés.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Media ó peso. Includes entries like Alfalfa rebasa, Alpiste, Altramozcos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carillas, Cebada del país, Idem navegada, Centeno, Escalfa, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarraconas, Id. mazaganas, Id. chicas, Idem de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. mezclilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Mataero

Reses cortadas en el día de hoy: 7 toros, 1 buey, 23 vacas, 03 novillos, 1 uteros, 12 erales, 23 añeos, 10 terneras, 35 carneros, 00 machos, 34 ovejas, 00 cabras. Las reses cortadas han pesado 11.118'232 kilogramos. Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1'05 á 1'10; uteros, erales y añeos, de 1'15; 1'30; terneras de 1'30 á 1'40; carneros, machos, ovejas y cabras, de 0'85 á 0'95. Precios al público: Reses mayores, de 1 á 1'80; ternera, de 3 á 0'04; carnero y macho de 0 á 0; oveja y cabra, de 0'80 á 1'20.

Mercado de aceites

Existencia hoy: 300 arrobas nuevo. Entradas hoy: 300 arrobas nuevo. Precios: Nuevo de 38 0/0 á 40 0/0.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

Noticias taurinas Uno de los empresarios de la plaza de toros de Carlos III, de la Habana, acaba de ajustar al valiente diestro sevillano Amador García Padilla, para torear en aquella plaza alternando con Bonarillo los días 14, 16 y 23 de Noviembre próximo. Los toros serán andaluces y de acreditadas ganaderías. Para la primera corrida han sido adquiridos de la de don Eduardo Ibarra, para la segunda de don Juan González Nandín y para la tercera de Manera y Campos Varela, antes Barriobueno. Formarán la cuadrilla de ambos espadas el Lobito, el Pito, Zayas, el Morenito de Algeciras, Martos, Melilla, Quilín y Ratonera. Tanto Bonarillo como Padilla, se proponen pasar de la Habana á Méjico, para torear diez corridas de toros, durante los meses de Diciembre y Enero.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Media ó peso. Includes entries like Alfalfa rebasa, Alpiste, Altramozcos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carillas, Cebada del país, Idem navegada, Centeno, Escalfa, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarraconas, Id. mazaganas, Id. chicas, Idem de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. mezclilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Mataero

Reses cortadas en el día de hoy: 7 toros, 1 buey, 23 vacas, 03 novillos, 1 uteros, 12 erales, 23 añeos, 10 terneras, 35 carneros, 00 machos, 34 ovejas, 00 cabras. Las reses cortadas han pesado 11.118'232 kilogramos. Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1'05 á 1'10; uteros, erales y añeos, de 1'15; 1'30; terneras de 1'30 á 1'40; carneros, machos, ovejas y cabras, de 0'85 á 0'95. Precios al público: Reses mayores, de 1 á 1'80; ternera, de 3 á 0'04; carnero y macho de 0 á 0; oveja y cabra, de 0'80 á 1'20.

Mercado de aceites

Existencia hoy: 300 arrobas nuevo. Entradas hoy: 300 arrobas nuevo. Precios: Nuevo de 38 0/0 á 40 0/0.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Vera Cruz. Línea de Filipinas. Línea de Buenos Aires. Línea de Fernando Pó. Servicios de África. Servicios de Tanger. Joaquín del Piélago.

THAPSIA LE PERDRIEL UNICO VERDADERO CHOCOLATES Y CAFES DE LA Compania Colonial TAPIOCA, TES 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPÓSITO GENERAL CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID

IMPOTENCIA DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORIA Y ESTERILIDAD REVERENDOS PADRES BENEDECTINOS. Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos. Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado. Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse á los convalecientes, niños y ancianos. Sus clases son tres únicamente: á 2, 2'50 y 3 pesetas libra, con cacao, sin ella y á la vainilla. En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlo en las casas. Evitense las numerosas falsificaciones é imitaciones, exigiendo siempre el nombre BENEDECTINOS en las etiquetas, y los Escudos de la Orden, en el cierre de los paquetes y grabado en la pasta del chocolate. Depósito en Sevilla: BAZAR SEVILLANO, calle Tetuán.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos. Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia. Para mas informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario. Ocasión. En una ó varias partidas se venden 200 tubos nuevos de hierro de 250 milímetros por 3 metros, procedente de la Fábrica de Pont-a-Mousson, para conducción de aguas. Los Sres. D. Lorenzo Ruiz y Comp. de Sevilla, Encarnación 34, son los encargados de la venta. Tejas planas. Las mejores y mas baratas son las de José Vargas y Velazquez, á 150 pesetas millar, puestas sobre vagón ó en obras en Sevilla. Dirección calle del Betis, núm. 11. Ostras del Cantábrico. Se despañan frescas legítimas de Boó (Santander) en la venta de Erivilla y en la freiduría de pescado de la calle Mantercos, á 150 pesetas la docena. Se sirven á domicilio, haciéndose los pedidos en caso urgente por los respectivos teléfonos.—Mantercos, 21, teléfono no 143.—Venta Erivilla, teléfono 45. LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA y El Noticiero Universal DE BARCELONA se venden en la Administración de este periódico. Papel para envolver. Se vende papel de periódicos, de buen tamaño y en perfecto estado de conservación. Informar en la imprenta de este periódico.